

PRONACOM presentó los logros obtenidos durante el 2019

Guatemala, 13 de diciembre de 2019. El Programa Nacional de Competitividad

-PRONACOM- realizó la cuarta reunión de Consejo Asesor en la cual presentó los resultados del trabajo realizado en materia de atracción de inversión extranjera, así como los avances generales que se obtuvieron en el 2019.

Durante la presentación, la Directora Ejecutiva de PRONACOM, Francisca Cárdenas, resaltó que se desarrollaron distintos programas y proyectos enfocados en la implementación de la Política Nacional de Competitividad 2018-2032, los cuales reflejaron los siguientes resultados:

En **clima de negocios**, Guatemala mejoró dos posiciones en el ranking general del reporte de Doing Business 2020. Además, se lanzaron las herramientas de autorización de libros de salarios, solicitudes de certificaciones en línea y formulario electrónico en el Ministerio de Trabajo y Previsión Social, Registro Mercantil y Registro de la Propiedad Inmueble respectivamente.

Por su parte, en cuanto a las **prioridades** en materia de competitividad, durante el 2019 se entregó el Plan de Desarrollo Vial 2018-2032 al Ministerio de Comunicaciones, se benefició a 150 emprendedores en temas legales, comerciales y financieros, y 30 en coaching empresarial. Así mismo, se llevó a cabo la tercera edición del Guatemala Innovation Forum con más de 900 participantes y se concretaron 7 convenios de cooperación con distintas instituciones públicas, privadas, cooperativas y academia.

También se beneficio a más de 30 entidades con el desarrollo de cuatro opciones de inversión en los **clústers** de forestal, muebles, papel y hule; turismo y construcción. Y 18 entidades del clúster de manufactura ligera beneficiadas con apoyo en la mejora de procesos de comercialización e identificación de nichos de mercado.

Incidencia de PRONACOM en atracción de IED de

- Se atendieron 19 misiones de potenciales inversionistas.
- Se desarrollaron 8 brújulas de inversión y competitividad territorial.
- En conjunto con Proyecto CEO de USAID, se realizó un kit de bienvenida al inversionista.
- Guatemala mejor ciudad para hacer negocios de acuerdo a efectividad de costos, del fDi American Cities of the

De igual manera, PRONACOM continuó su vinculación **territorial** y como Coordinador del Plan de la Alianza para la Prosperidad, en donde se capacitó a 1,002 productores bajo el enfoque de fortalecimiento de cadenas de valor del ajo, de la papa, miel, aguacate, cardamomo y cacao. Se desarrolló un Tablero de Indicadores que presenta en forma gráfica los componentes en materia de competitividad de los municipios priorizados correspondientes a las Ciudades Intermedias, el PAPTN y La Ruta hacia la Prosperidad-Alianza entre los Pueblos.

“Desde PRONACOM continuamos implementando las acciones del Programa Umbral de la Millennium Challenge Corporation, mediante la cual se crearon 6 nuevas carreras de perito, las cuales se imparten en 13 centros educativos. Además, se trabajó el Estudio de factibilidad para la evaluación y estructuración de la iniciativa de alianza público-privada “Modernización, Eficiencia y Seguridad del Aeropuerto Internacional La Aurora de la Ciudad de Guatemala”, el cual fue entregado a ANADIE”, agregó la Directora Cárdenas.

De esta manera, PRONACOM continúa reafirmando su compromiso para generar desarrollo económico descentralizado, lo cual se refleja con una ejecución presupuestaria del 95%, que demuestra una efectividad significativa en cuanto a la calidad del gasto.

Ahora, se trabajará para que en 2020 se pueda asegurar la continuidad de los esfuerzos y procesos que tienen avances significativos y que deberán ser culminados con el inicio de un nuevo Gobierno.

###

Para más información puede contactarse con:
Carlos Morales | Asesor de Prensa y Medios de Pronacom |
cmorales@pronacom.org | 3042-0620